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PREGÓN DE ANIVERSARIO 
 
   Buenas tardes, señor presidente de la 
Casa de Guadalajara, miembros de la 
Junta Directiva, socios y amigos de la 
Casa, señoras y señores, buenas tardes 
y gracias por invitarme a dictar este 
pregón de aniversario. 
   Hace cuatro años asumí la 
responsabilidad de presidir la 
Diputación de Guadalajara. Una tarea 
apasionante a la que me he dedicado 

con ahínco durante este tiempo. Por mi trabajo como médico rural conocía bien 
nuestra tierra, pero puedo asegurarles que la experiencia de estos cuatro años 
ha hecho que el conocimiento se transforme casi en una pasión. 
   Si he tenido una aliada fiel y leal durante este tiempo, en todo lo que ha 
supuesto dar a conocer el alma de Guadalajara fuera de nuestra provincia, ese 
aliado ha sido la Casa de Guadalajara en Madrid y su junta directiva. Os doy 
las gracias por ello, en nombre de Guadalajara y en el mío personal. 
   Os puedo asegurar que no encuentro mejor broche para cerrar mi andadura al 
frente de la Diputación, que poder agradeceros personalmente el trabajo que 
día a día hacéis por nuestra provincia. 
   Una provincia que sobre el mapa, tiene forma de paleta de pintor. Una 
herramienta en la que, como sabéis, comparten espacio numerosos colores. 
   Cada pueblo, cada paisaje, cada comarca tienen su tonalidad, su luz, su 
matiz, que, por ese milagro de la naturaleza, varía según la época del año. 
Guadalajara es un chorro permanente de color. No hay más que asomarse a 
esas atalayas naturales que nos ofrece esta provincia_ el Alto Rey, el Mirador 
de Trijueque, El Ocejón, el Cañón del río Tajo o las Tetas de Viana, por poner 
algunos ejemplos, para disfrutar de una variedad cromática sorprendente. 
   Ninguna obra de arte puede superar el tapiz de colores de nuestros campos en 
otoño, y en especial del Hayedo de Yejera Negra en Cantalojas; o la 
voluptuosidad de los riscos, el agua y el verdor en la enorme hoz del Alto Tajo. 
   No hay artista capaz de recrear el extenso horizonte de la Campiña, teñido 
ahora en primavera por el trigo verde. Ni el cálido azul de nuestros pantanos, o 
el negro carbón de los pueblos de pizarra en las faldas del Ocejón, o el marrón 
cóbrido de los terreros del Henares. 
   Por no hablar del sorprendente paisaje alcarreño, que a la vuelta de cada uno 
de sus alcores enseña con timidez sus encantos, sus arroyos generosos, 
arboledas perdidas, fuentes de piedra y los rojos tejados de barros milenarios. 
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PREGON DE ANIVERSARIO 
 
   Ariosto decía que la naturaleza rompió el molde después de hacerse. Los 
paisajes de esta provincia son únicos  y el contenido de tanta belleza también. 
La estética de esos paisajes, apreciada por artistas de todas las materias, no 
sería posible, no llamaría tanto la atención, sino fuera porque se sustenta en una 
tierra cuidada por los lugareños y alejada de las masificaciones incontroladas. 
   El hombre de hoy abusa de la naturaleza como si fuese a ser el último 
inquilino del planeta y eso es un craso error. En Guadalajara, paisaje y 
paisanaje han ido de la mano para sacar adelante un entorno sin igual. Un 
espacio donde se perfuman los pulmones con aromas de tomillo o pinar y, por 
supuesto, con los aromas de sus cocinas, un gran fogón donde se regocijan los 
estómagos de los visitantes con cabritos regados por un buen “breve”, siempre 
misterioso, y donde se alegra el paladar con dulce miel de la Alcarria. Buena 
carne, rica miel y sabroso y recio aceite. Tres de los fundamentos de una 
cocina que, fiel al paisanaje y al paisaje de la provincia, está repleta de matices 
y platos que sorprenden por su exquisitez, por la variedad de las viandas y por 
su minuciosa elaboración. 
   De la Sierra Norte a la Campiña, pasando por las parameras molineas y la 
popular Alcarria, cada rincón, cada pueblo, tienen su cultura gastronómica y 
sus buenos restaurantes donde degustarla, 
   En fin, Guadalajara es un pequeño paraíso donde hacer inolvidable una 
escapada de ocio de corta o larga duración. Y también un lugar estupendo para 
vivir, no en vano somos la provincia que más ha aumentado su población en 
los últimos diez años. Si nos eligen será por algo. 
   Nuestra Sanidad goza de muy buena salud, no en vano estamos entre los más 
longevos de Europa. Tenemos buenas comunicaciones por carretera y por tren 
y nuestro modelo educativo sirve de ejemplo a otras comunidades. En 
definitiva estamos entre las tres provincias de España con mayor calidad de 
vida. 
   Así es Guadalajara, rica en matices, promiscua en posibilidades, variada en la 
forma y en el fondo, generosa a la hora de entregarse al visitante y sesuda 
cuando se enfrenta con la historia y la literatura. 
   Así somos y así es como nos representa el Centro de Interpretación Turística 
de Guadalajara, el CITUG, levantado en el castillo de Torija. Sin duda un 
escaparate único, que en la Casa conocéis bien, y del que todos debemos 
sentirnos orgullosos. Un escaparate que tiene su réplica en Madrid en esta Casa 
desde hace ya 78 años, los hará el próximo sábado, porque vosotros sois, como 
gusta decir José Ramón, el consulado en Madrid de la Alcarria, la Campiña y 
las Serranías. 
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PREGÓN DE ANIVERSARIO 
 
   El pasado de esta Casa es de todos conocido. La Casa de Guadalajara ha sido 
el cordón umbilical entre los guadalajareños que emigraron a la capital y sus 
pueblos de origen. El lugar de reunión de los guadalajareños que vivían en 
Madrid que, durante años, fue la ciudad en la que vivían más guadalajareños, 
más que en la propia capital. 
   La Casa de Guadalajara ha sido y es promotora de actos culturales y 
tradicionales, rescatadora en muchos casos de usos perdidos. 
   La Casa ha sido y es el altavoz de la realidad cultural y social de Guadalajara 
fuera de la propia provincia, no sólo en Madrid sino en otras tierras de España. 
   Desde la Casa se impulsa el Turismo desde Madrid hacía Guadalajara. 
   La Casa es Sede de asociaciones, lugar de encuentro en torno a una mesa y 
un tapete, salón de ensayos para eventos de la importancia del festival 
Medieval de Hita, por poner un ejemplo. 
   La Casa acogió la primera sucursal de Caja de Guadalajara en Madrid. En la 
Casa tienen cabida el teatro, el baile, la Zarzuela… En definitiva, ésta es la 
Casa de todos aquellos que tienen ganas, fuerzas e ilusión por mantener vivas 
sus raíces. 
   Pero el tiempo pasa y los que emigraron en los años sesenta hoy tienen 
setenta años y sus descendientes, los hijos y nietos de los impulsores de la Casa 
de Guadalajara en su última etapa, no sienten la necesidad de tener un punto de 
encuentro aquí, porque tienen la Guadalajara real, no la sentimental, e incluso 
ahora diríamos que también la Guadalajara virtual, al alcance de su mano. 
   El número de socios de la Casa, se mantiene, y con trabajo y esfuerzo se 
logra una tensión vital digna de elogio y a tener en cuenta, y el ejemplo lo 
tenemos hoy aquí. 
   Se cuentan por cientos las visitas mensuales que se reciben en la Casa para 
pedir información turística sobre Guadalajara, y a nadie escapa la importante 
labor social que lleva a cabo la sala de juegos o este salón como escenario de 
promoción y difusión, aspectos que hablan de que el corazón de la Casa, las 
piernas, los brazos, están saludables, quizás haya solo que buscar otro traje. 
   Disponéis de un local emblemático, bien situado, pero caro, que obliga y 
permite nuevos usos, a generar un abanico de posibilidades de la Casa como 
trampolín para las empresas, las instituciones y todo tipo de iniciativas que 
desde Guadalajara se quieran promocionar en Madrid. Un altavoz privilegiado 
para siete millones de personas. Por ahí puede ir el futuro. No es fácil aunar 
voluntades, a pesar del enorme esfuerzo de José Ramón Pérez Acevedo. 
   Gracias José Ramón por tu lealtad a Guadalajara y sus gentes. 
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PREGÓN DE ANIVERSARIO 
 
   O de Javier, un torrente inagotable de ideas y proyectos, gracias Javier. Y 
gracias también, por supuesto, al resto de directivos de esta Casa por creer en 
este proyecto. 
   Nosotros, las instituciones, hacemos lo que podemos. Desde la Diputación 
convocamos a empresarios, instituciones y entidades financieras. Propiciamos 
un diálogo que llevase a un acuerdo de mínimos para seguir trabajando por el 
futuro de la Casa, pero los aires no son favorables y no todo salió como 
pretendíamos. Aún así hemos continuado en el empeño. El que resiste gana, 
como decía Cela. 
   En unos días la Casa y la Diputación, de nuevo de la mano, junto al 
Ayuntamiento de Madrid, celebraremos la segunda edición del Día de 
Guadalajara en Madrid. Esa gran fiesta de los guadalajareños que tanto bien ha 
hecho a este hermanamiento entre dos ciudades condenadas a entenderse y 
quererse. Guadalajara tomó pacíficamente el centro de Madrid y nuestros 
productos agroalimentarios, el trabajo de los artesanos y el bagaje cultural 
atesorado por nuestros antepasados fueron protagonistas durante un día y este 
año lo serán durante dos. 
   El trabajo del año pasado en un buen ejemplo de por dónde debe de ir el 
futuro. Una manera de contribuir a que la sociedad vea y entienda la Casa de 
otra manera. Una forma de apostar por el futuro de esta buena Casa formada 
por buena gente, a la que yo siempre llevaré en mi corazón. 
   ¡Larga vida a la Casa de Guadalajara en Madrid! Y Feliz cumpleaños! 

María Antonia Pérez León. 
Presidenta de la Diputación Provincial de Guadalajara 

Madrid, 2 de junio de 2011. 
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SOCIO DE HONOR: JOSE ENRIQUE 
NUÑEZ GUIJARRO 

 
 
   

Paisanos: Tengo que contaros que mi familia, en concreto mi padre, es natural 
de la Serranía, de Miedes de Atienza, un pueblo que ya existía en siglos 
remotos. 

   Desde niño me llamaron la atención los restos de 
un antiguo castillete que sirvió de fortificación a 
moros y cristianos y en el que imaginaba toparme 
con el mismísimo Campeador. 
   Hoy es un palomar que sirve de vigía en un lugar 
de paso y caminar frecuente. 
   Quiero desde aquí agradecer públicamente a mi 
padre el gran empeño que siempre puso en que 
indagáramos sobre nuestras raíces populares que 
ofrece esta maravillosa tierra castellano manchega. 
   Me siento orgulloso de formar parte de la 

provincia de Guadalajara, tanto como de esta Casa, Consulado de Guadalajara 
en Madrid, y de haber formado parte de la recuperación del “Día de 
Guadalajara en Madrid” que se celebró el año pasado y con gran éxito ha 
vuelto en su segunda edición. 
   Muchas gracias por vuestra acogida, y ya sabéis que tanto en Madrid, como 
en Miedes de Atienza, tenéis a un gran amigo de esta Casa. 
 
 

   JOSÉ ENRIQUE NÚÑEZ GUIJARRO 
Concejal del Distrito de Centro del Ayuntamiento de Madrid. 

 
N.R.- (Gracias a su decidido “empuje”, ha sido posible la celebración en 
Madrid del “Día de Guadalajara”, que en el presentó alcanzó su II edición). 
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JAVIER LIZÓN, SOCIO DEL AÑO 2011 
 
 

   Nací el último día del año  1975 en el Hospital 
Virgen del Rosario (Virgen de Zorita de los 
Canes) en Madrid, aunque no soy madrileño y sí 
alcarreño. Entre los brazos de la Señora Antonia 
(en Albalate de Zorita) y los de mis padres en la 
Sierra de Altomira pasé mi infancia.  
   Mis padres tomaron la decisión que sus hijos 
pasaran todos los fines de semana y fiestas en 
tierras alcarreñas hasta que tuvieran edad 
laboral, y fue el mayor acierto de su vida para 
disfrute de la mía.  
   Todos mis recuerdo de mi infancia se 
concentran en la Sierra de Altomira, Zorita de 

los Canes, Almonacid de Zorita, Albalate de Zorita y Pastrana (de donde era 
natural mí abuelo) y es mi tierra. Allí aprendí a gatear, dar mis primeros pasos, 
montar en bicicleta, en moto, donde hice mis primeras amistades, las cuales 
duran hasta nuestros días. Allí fue donde aprendí a reír, a llorar y donde tuve 
mis primeros amores adolescentes y será el sitio donde iré cuando mi 
semblante  se torne en sepultura.  
   Desde muy joven participé en la vida provincial de Guadalajara, siendo 
primero voluntario de Cruz Roja Juventud en Albalate de Zorita, luego 
Director de Cruz Roja Juventud de Albalate de Zorita y posteriormente 
Director Provincial de Cruz Roja Juventud de Guadalajara. Es curioso que me 
mueva como pez en el agua por la provincia de Guadalajara y sin embargo no 
conozco calles principales de Madrid. Conozco a la perfección la cultura, la 
historia, el folclore, la gastronomía de nuestra provincia y sin embargo no 
conozco prácticamente nada de la Ciudad que me vio nacer. Pronto supe que 
quería ser fotógrafo de prensa y hacia allí concentré mis fuerzas. Hoy en día 
soy fotógrafo de la mayor Agencia de Prensa en España y una de las más 
importantes del mundo y mi sueño es realidad, aunque nadie me ha regalado 
nada y he trabajado duro para ello. Creo que nosotros debemos de ser el motor 
de nuestros sueños y a día de hoy creo que se han cumplidos casi todos (todo a 
su tiempo).  
   La Casa de Guadalajara en Madrid es para mí otro sueño del  me siento 
orgulloso de formar parte y a la cual estoy agradecido. 
   Con todo mi afecto. 

JAVIER LIZÓN 
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IBERCAJA MADRID-ESTE GUADALAJARA: 
SOCIO PREDILECTO 

      Recogió la distinción su Director Territorial: 
D. José Morales Villarino, quien agradeció esta 
distinción que como alcarreño recogió con 
emoción pues era una prueba pública de los lazos 
que existen entre Ibercaja y la Guadalajara 
madrileña. También quiso hacer una referencia a 
la función social que tienen ambas entidades, en 
el caso de Casa de Guadalajara destacó la labor 
de acogimiento que realiza con todos los 
guadalajareños residentes en Madrid evitando su 
desarraigo y la importante labor cultural que 
desarrollan util para mantener nuestra cultura y 

para que otros ciudadanos puedan conocerla. Recordó que la caja está presente 
y desarrolla su actividad de banca minorista desde el 16 de mayo de 1954, 
fecha en la que se inauguró la primera oficina en Molina de Aragón y destaco 
la presencia e implicación de Ibercaja con Guadalajara y la importancia de la 
labor que ha venido realizando con toda la provincia a través de su Obra 
Social. 

 
UPAG-GUADALAJARA: SOCIO PREDILECTO 

 
   La Unión de Pequeños Agricultores y Ganaderos 
está presente en todas las zonas agrícolas y ganaderas 
de España, a través de diferentes Uniones 
Territoriales, de carácter comarcal, provincial o 
autonómico.  
   La Unión de Pequeños Agricultores y Ganaderos 
(UPA) es la organización profesional que agrupa, 
representa y defiende los intereses de los 
profesionales de la agricultura y la ganadería en 
España. UPA es la organización que aglutina al 
colectivo mayoritario del sector agrario: las explotaciones familiares cuyos 
titulares son pequeños y medianos agricultores y ganaderos.Socio de la Casa de 
Guadalajara, fue designado Socio Predilecto, por su decisivo empeño en que 
nuestra Casa continúe adelante. 
   Recogió el galardón su Secretario General, D. Cipriano Ramiro. 
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IMÁGENES DEL ANIVERSARIO 
 
 

 
 

Foto de familia de los socios que en el presente, cumplieron 25 años de 
fidelidad con la Casa. 

 
La Coral “Ciudad de Los Periodistas”, puso la nota final a la jornada del 2 de 

junio, inicio de nuestra conmemoración. 
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IMÁGENES DEL ANIVERSARIO 
 

 
 

Un hermanamiento pendiente, el de la Villa de Jadraque con la Casa de 
Guadalajara, que se llevó a efecto el 4 de junio. 

 

 
 

La magnífica actuación de la Banda de Música de Jadraque, en la Plaza de 
Santa Ana, puso el broche de oro a nuestro aniversario. 
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II DIA DE GUADALAJARA EN MADRID 
 
Guadalajara ocupó el corazón de Madrid los días 18 y 19 de 

junio. 
   El Día de Guadalajara en 
Madrid llegó a su segunda 
edición con una duración 
ampliada y nuevas propuestas 
para mostrar en el corazón de la 
capital de España los mejores 
productos turísticos, culturales y 
gastronómicos de la provincia. 
Esta iniciativa, impulsada por la 
Diputación Provincial y la Casa 

de Guadalajara, ocupó durante todo el fin de semana un eje que va de la plaza 
de la Santa Cruz (junto a la Plaza Mayor) a la plaza de Santa Ana.  
   La presidenta, María Antonia Pérez León, explicó que el éxito del año 
pasado, ratificado por todas las entidades participantes, propició  la repetición 
de la experiencia, esta vez dos días en vez de uno solo. A modo de ejemplo, 
contó que todos los materiales ofrecidos por los diferentes expositores 
quedaron agotados y ellos mismos solicitaron la continuidad durante todo el fin 
de semana para esta edición. “Con todo, lo más importante fue el impacto en 
promoción de la provincia, que era nuestro principal objetivo”,  aseguró. 
   Pérez León agradeció la generosidad del Ayuntamiento de Madrid y, en 
particular, la buena disposición del concejal del Distrito Centro, Enrique 
Núñez. “Somos conscientes de las innumerables peticiones que recibe el 
Ayuntamiento para utilizar el centro de la ciudad como escaparate y, por eso, 
su colaboración tiene aún más valor”. 
   El concejal de Distrito Centro en el Ayuntamiento de Madrid, Enrique 
Núñez, destacó la importancia promocional que tiene el espacio ocupado por 
las actividades del Día de Guadalajara en Madrid. “Se trata del corredor 
peatonal turístico más importante de Madrid, en el lugar de paso desde los 
museos hacia la Plaza Mayor, el Palacio Real y La Almudena”. 
   También el presidente de la Casa de Guadalajara, José Ramón Pérez 
Acevedo, auguró el éxito a la edición de este año, destacando la potencialidad 
de cualquier actividad que se programa en esa zona, en la que está situada la 
sede de la entidad. “Hemos aunado en una iniciativa feliz el entusiasmo de la 
Diputación con la hospitalidad de Madrid”, aseguró en la presentación de las 
jornadas. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Arriaca. 7/2011.



 13

II DIA DE GUADALAJARA EN MADRID 
 
Las botargas toman Madrid. 
    “Guadalajara está en la calle, en estas 
calles tan significativas de Madrid”, dijo 
en la inauguración José Ramón Pérez 
Acevedo, el presidente de la Casa de 
Guadalajara en Madrid, una institución 
formada por alcarreños en la capital que 
tiene ya 78 años de trayectoria, medio 

siglo en la céntrica Plaza de Santa Ana que está ejerciendo este fin de semana 
de epicentro de esta jornada de promoción. “Es una hazaña heroica traer toda 
Guadalajara al centro de Madrid”, profundizó en el mismo acto, a media 
mañana, la presidenta de la Diputación en funciones, María Antonia Pérez 
León, para quien la situación de los actos es la más idónea por el numeroso 
tránsito de ciudadanos, hasta el punto de que la promoción superaría a eventos 
como la Feria Internacional de Turismo. 
    A la apertura de esta cita, que ha 
aumentado el número de puntos de 
información, con 52 casetas, acudieron 
también la delegada de la Junta en 
Guadalajara, Magdalena Valerio, y el alcalde 
de la capital, Antonio Román. El regidor 
calificó la cita de “un escaparate 
extraordinario para que cinco millones de 
habitantes nos conozcan y visiten nuestra provincia”, con la esperanza de el 
turismo se beneficie de estos esfuerzos de promoción. En el caso de la ciudad, 
ha acudido a Madrid con muestras de atractivos tan propios como los gigantes 
y cabezudos, los bailes de los grupos de alumnos del Palacio de la Cotilla o las 
degustaciones de bizcochos borrachos. 
    También Valerio destacó la jornada como un acto de “hermanamiento” con 
la capital española y recordó la importancia de mantener esfuerzos de 
promoción en las dos regiones del país que envían más turistas, la Comunidad 
de Madrid y Levante. Como sus colegas, confió en que la jornada sirva para 
“que nos conozcan más personas, decidan venir a visitarnos, se vayan 
contentos de la experiencia, hablen bien de nosotros y nos quieran”.  
Texto y fotos: El Día-Digital. 
Guadalajara - Provincia | R.M. / EL DÍA-Domingo 19 de junio 2011 
http://eldiadigital.es/not/24626/las_botargas_toman_madrid/ 
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II DIA DE GUADALAJARA EN MADRID 

La Provincia se luce en Madrid 
   La ampliación del Día de 
Guadalajara en Madrid a todo un fin de 
semana permitió ofrecer una completa 
muestra de la riqueza que ofrece nuestra 
provincia en materia cultural, 
gastronómica, turística y de ocio. La 
presidenta de la Diputación, María 
Antonia Pérez León, ha señalado que tanto los expositores como el resto de 
integrantes de las diferentes actividades organizadas  han expresado su 
satisfacción por esta oportunidad de mostrar sus productos en uno de los 
corredores peatonales más transitados de la capital de España. “No podemos 
olvidar que las plazas de Santa Ana, Benavente y Santa Cruz, donde se han 
localizado las actividades de estos dos días, están en pleno corazón de Madrid, 
junto a la Puerta del Sol y a la Plaza Mayor. Además, son lugar de paso 
obligado para miles de personas, tanto madrileños como de otros puntos de 
España y del mundo, que se desplazan desde el Museo del Prado y demás 
centros culturales del entorno para visitar otros puntos de interés como el 
Palacio Real o la catedral de La Almudena”, ha explicado Pérez León. 
   No en vano, el Ayuntamiento de Madrid recibe cada semana más de una 
decena de solicitudes para ocupar estos espacios con actividades de 
promoción. “Lógicamente, son muy codiciados, por lo que es obligado 
expresar nuestro agradecimiento por hacernos un hueco”, ha afirmado la 
presidenta. En particular, ha mostrado su gratitud al concejal del Distrito 
Centro, Enrique Núñez, y a la Casa de Guadalajara en Madrid, promotora del 
Día de Guadalajara en Madrid junto con la propia Diputación. 
   Pérez León ha destacado en su balance el incremento de la participación, 
tanto de expositores como de localidades de la provincia que han querido 
mostrar alguna de sus manifestaciones culturales, entre ellas la propia capital 
que se ha sumado este año por primera vez.. 
   Por el escenario situado en la plaza de Santa Ana han desfilado durante la 
tarde ayer y hoy numerosos grupos de la provincia, tanto de música tradicional 
como pop-rock, y se han ofrecido catas comentadas de productos con 
Denominación de Origen, así como una exhibición del Centro de Alto 
Rendimiento Taurino. El cantautor José Antonio Alonso ha sido el encargado 
de poner el colofón 
Texto y fotos: Guadalajara-Dosmil. Lunes, 21 de junio. 
http://www.guadalajaradosmil.es/noticia/ 
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II DIA DE GUADALAJARA EN MADRID 
Sigüenza, también protagonista 
   El Ayuntamiento de Sigüenza ha 
participado este fin de semana en el Día de 
Guadalajara en Madrid, siendo, junto al de 
Azuqueca de Henares y Guadalajara, los tres 
de la provincia que tenían un expositor 
nominativo.  
   El consistorio seguntino desplazó al 

corazón de Madrid a dos informadoras turísticas, María Paz Sánchez y Avelina 
Melús, que han repartido más de 3000 folletos a los madrileños.Los capitalinos 
son estadísticamente el motor principal en cuanto a número de visitantes del 
turismo guadalajareño y también del seguntino.  
A la conclusión de este Día de Guadalajara en Madrid, la delegación turística 
seguntina se mostraba satisfecha con el trabajo realizado y confiada de que la 
ciudad ha ganado nuevos adeptos tanto a corto como a largo plazo, puesto que 
tanto el número de expositores, ampliado hasta los 57 de esta edición, como el 
de visitantes, al duplicarse el número de días, han compuesto un escenario 
óptimo para la promoción de Guadalajara en general y de Sigüenza en 
particular. 

Henares al día-El Periódico del Corredor 
www.henaresaldia.com 

 
Los Gigantes de Brihuega, en 
Madrid  
   Los Gigantes del III Centenario de 
Brihuega también participaron en el Día de 
Guadalajara en Madrid. Los Gigantes del 
Centenario de Brihuega, es decir el 
Archiduque Carlos y el Rey Felipe V, 
recorrieron las calles más céntricas de Madrid con ocasión del Día de 
Guadalajara que se va a celebrar este fin de semana en la capital de España. 
   En concreto participaron en los pasacalles que recorrieron las plazas de Santa 
Cruz, Jacinto Benavente, Santa Ana y calle de la Bolsa acompañando a las 
dulzainas, botargas, vaquillones y zarragones de la provincia, en un evento 
como este y que representa a toda la provincia, organizado por la Casa de 
Guadalajara en Madrid con el patrocinio de la Diputación Provincial de 
Guadalajara.  

   www.nuevaalcarria.com 
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EL COLMENAR 
 

Categoría de plata 

   Las hemos pasado moradas – para no desentonar con los colores del equipo -, pero el 
Club Deportivo Guadalajara ha hecho historia. La fecha del 26 de junio de 2011 será 
difícil de olvidar. Sesenta y cuatro años después de su fundación, nuestro “Depor” 
asciende a la categoría de plata del fútbol español y se convierte en el máximo 
representante del fútbol regional. 
   Antes de que empiecen a temblar Deportivo de la Coruña, Valladolid, Celta, Elche, 
Hércules o Almería, tenemos que disfrutar de un ascenso increíble, conseguido a base 
de esfuerzo y de sacrificio. Enhorabuena a los jugadores, al entrenador Carlos Terrazas, 
y al presidente Germán Revuelta. Gracias por habernos dado esta gran alegría. 
   Han sido muchos años deambulando por Primera Regional, Tercera División y, las 
cuatro temporadas últimas, peleando entre los mejores de Segunda B. Por eso este 
triunfo es histórico y por eso este triunfo tenemos que celebrarlo como lo que es: una 
página gloriosa del deporte guadalajareño. 
   Si mi hijo hubiera conocido algunos de estos antecedentes y otros que les contaré a 
continuación, se hubiera explicado mejor el grito de su padre, que se oyó en toda la 
urbanización, cuando Ernesto marcó el penalti al Mirandés, en el minuto 85 de partido. 
Que me perdonen los vecinos, pero ese gol es probablemente – junto con el de Iniesta 
en la final del Mundial de Sudáfrica – el más importante que haya visto nunca. El 
premio merecido, después de tantos años de aguantar la etiqueta de “equipo modesto”. 
   Ha llovido mucho, yo diría que demasiado, desde aquella temporada de  mi infancia 
en la que un centenar de niños salíamos en fila del Seminario Menor, en Cuatro 
Caminos, y bajábamos sin rechistar por el arcén de la N-2 al “Campo del Henares” – 
todavía no se había inaugurado el Estadio Pedro Escartín –, con la ilusión de ver ganar 
al Deportivo. Entonces el campo era de tierra, sin gradas, y el equipo – en el que 
jugaba, si mal no recuerdo, quien luego sería presidente de la entidad, Juan José Laso – 
sufría para mantenerse en Primera Regional.  
   En mi memoria aparecen ahora desperdigados recuerdos, entre líneas de cal torcidas, 
que me trasladan hasta el Campo de la Fuente de la Niña, donde veíamos jugar al Hogar 
del Productor en pleno invierno, con capuchas y guantes antisabañones. No era una 
actividad extraescolar muy placentera, pero sí obligatoria. Los curas – a los que 
abandoné al año siguiente – llevaban a rajatabla la plegaria del “men sana, in corpore 
sano”.  
   Entonces, segunda mitad de los años sesenta, a nadie se le habría ocurrido pensar que 
el Club Deportivo Guadalajara se vería en la temporada 2011/2012  
peleando contra clubes históricos en la Liga Adelante, es decir en la categoría de plata, 
en la Segunda División A del fútbol español. Y, mira por dónde, aquí estamos 
celebrando el ascenso y preparados para afrontar el nuevo reto. 
   Después del ascenso a Preferente del Deportivo Sigüenza, del que soy socio desde  
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EL COLMENAR 
 
hace muchos años, nos quedaba ponerle la guinda, con un Deportivo Guadalajara entre 
los grandes. Que tiemblen, como he dicho antes, equipos de mejor palmarés, porque se 
ha puesto ya de moda el color morado. 
   He visto los partidos de promoción de este equipo y creo que con unos cuantos 
refuerzos no va  a ser fácil apearlo de este nuevo tren de Segunda, con parada junto a la 
ribera del Henares.   
   Este “Depor”, con Saizar, Antonio Moreno, Jorge, David Fernández, Barral, Javi 
Soria, Nico, Ivan Moreno, Ernesto, Aníbal y Juanjo, ha logrado un hito histórico, pero 
el viaje no acaba aquí. Se lo merecen ellos por su esfuerzo, y se lo merecen también 
grandes jugadores que les precedieron, desde Isacio Calleja y Carlos Lapetra – que 
pasaron por Guadalajara – a García Hernández, Sesma, Cedillo o el propio Juan José 
Laso.  
   Un día en Madrid, el entrenador del equipo juvenil donde jugaba mi hijo mayor, me 
contó que había sido titular del Deportivo Guadalajara que inauguró el estadio Pedro 
Escartín en la primavera de 1970, empatando contra una selección nacional de 
aficionados.  
   Ni Juan Antonio Samaranch, delegado nacional de Deportes que presidió el 
encuentro, ni la esposa del gobernador civil de entonces,  señora de Montoliu y 
Carrasco, que hizo el saque de honor, eran conscientes de que cuarenta y un años 
después en aquel modesto estadio se iba a producir el milagro del deporte 
guadalajareño.  
¡Aupa Depor, que ya estamos a “dos pasos” de Primera! 

Javier del Castillo 

MANUEL CARRERA, HIJO ADOPTIVO DE HITA 
   El pasado domingo, 5 de junio, a las 13:00 h. en un 
acto homenaje que  comenzó con la lectura del acuerdo 
municipal como “Hijo Adoptivo de la Villa” en el 
Salón de Actos de la Casa del Arcipreste, y desde allí 
se trasladaron para descubrir la placa que llevará su 
nombre en una plazuela del conjunto histórico. Un 
gran número de personalidades, familiares y amigos le 

acompañaron en este emotivo acto de reconocimiento. 
   Manuel Carrera, es uno de los joyeros más importantes del mundo que ha 
afianzando y cruzado nuestras fronteras habiendo creado un estilo propio. Es 
residente en nuestra provincia y descendiente de Hita. Su bisabuelo, Saturio 
Esteban, nacido en Hita en 1860, fue la primera persona de la saga que abrió su 
primera joyería en Madrid en 1885. Manuel pertenece a la cuarta generación 
de la dinastía Carrera. 
   E igualmente, es Socio Protector de la Casa de Guadalajara. 
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ANTONIO HERRERA CASADO 
 
Con nuestra felicitación: 
   El cronista oficial de Guadalajara, Antonio 
Herrera Casado, recibe "contento, satisfecho 
y agradecido" la distinción de Hijo Predilecto 
de Castilla-La Mancha, un premio que, a su 
juicio, reconoce su deseo de "hacer cosas por 
una tierra que tiene una capacidad enorme 

para sorprender". 
   El Gobierno regional le ha otorgado esta distinción en reconocimiento a "su 
visión histórica, por su defensa del entorno natural y paisajístico de 
Guadalajara", y la recibirá en un acto que se celebrará en el teatro de Rojas de 
Toledo el 31 de mayo, Día de Castilla-La Mancha. 
   "Uno tiene siempre el deseo de hacer cosas por su tierra y yo he tenido la 
suerte de poder haberle dedicado mucho tiempo a hacer eso. Así que imagino 
que por ahí irá el nombramiento", confiesa en una entrevista con Efe el 
cronista, que ha compaginado su labor como médico y cirujano 
otorrinolaringólogo, escritor, periodista y editor desde hace décadas. 
   Licenciado en esa especialidad médica desde hace 39 años, Herrera Casado 
ha dedicado "el tiempo que otros dedican a ver la tele" a su gran pasión: 
Guadalajara. 
   A la provincia ha consagrado su labor como escritor, especialmente fértil en 
los campos de la investigación histórica y de la divulgación del patrimonio, la 
cultura y las costumbres de La Alcarria, y también como editor, al frente de 
Ediciones Aache, una casa que montó hace 22 años y que ya ha editado 450 
títulos sobre la provincia y sobre Castilla-La Mancha. Una tierra, la suya, de la 
que ha destacado que "tiene de todo", una historia acumulada "por sus cuatro 
costados", fruto de su ubicación geográfica en el centro peninsular; un cúmulo 
de patrimonio tan variado que "nunca cansa", unas expresiones folclóricas 
"únicas", y el haberse convertido en el eje de "una gran literatura española". 
   Sobre la medicina, su profesión, dice que le ha dado muy buenos momentos 
pero, al borde de la jubilación, reconoce que ha perdido un poco de 
entusiasmo. En cualquier caso, asegura que es absolutamente compatible hacer 
todas las cosas cada una a su tiempo. 
   "El truco está en hacer las cosas una detrás de otra, si se hacen al mismo 
tiempo salen mal todas", asevera Herrera Casado. 

Juan Miguel Velasco 
La verdad.es 
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CRONICA EN IMAGENES 
 

 
 

Pilar Martínez Taboada Cronista de Sigüenza, habló en la Casa del Arte y 
Urbanismo, en la Ciudad del Doncel 

 

 
 

Jesús López-Solórzano, experto en la Unesco, sobre Lourdes como centro 
cultural y religioso 
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VEINTICINO AÑOS DE ARRIACA 
 
   Se cumple en este año 2011 el veinticinco aniversario de 
la aparición de Arriaca Boletín, que, como todos sabéis, 
representa la tercera época de dicho título como cabecera 
de las publicaciones periódicas de la Casa. Nació Arriaca 
en su primera etapa con formato de revista, tratando 
diversos temas de la Casa y la provincia bajo la dirección 
de Miguel Rodríguez Gutiérrez. 
   Entré en contacto con la Casa a principios de 1980. De 
entre los socios sólo conocía a Sinforiano García Sanz, que 

había escrito un entrañable prólogo para un pequeño libro que publiqué sobre 
mi pueblo, Membrillera. Bajo el auspicio de Sinforiano el libro se presentó en 
la Casa, que a partir de ese momento me contaría entre sus socios. 
   Por aquella época ya hacía tiempo que la primera etapa de Arriaca había 
concluido. Algunos socios y directivos mostraban un claro deseo de reanudar 
la publicación. Enterados de mis estudios de periodismo me propusieron 
hacerme cargo de una nueva etapa de la revista. Contando con un quipo 
pequeño pero solvente, conscientes de las dificultades pero pletóricos de 
ilusión, sacamos a la luz el primer número en julio de 1981. De esta manera me 
convertí en director de la publicación en su segunda etapa, aunque sería una 
petulancia decir que ejercí como tal. Mi labor principal consistió en coordinar 
un grupo de colaboradores y amigos de la Casa, unidos por el común deseo de 
consolidar la aparición periódica de la revista. 
   Era entonces presidente de la Casa José Antonio Suárez de Puga, que en el 
primer número se dirigía a los socios mediante una carta de salutación. 
Ostentaba el cargo de vicesecretario general nuestro actual presidente, José 
Ramón Pérez Acevedo; cargo que pasé a ocupar en 1983, cuando él fue 
elegido presidente. 
   Tras el primer número fueron apareciendo, con periodicidad irregular, otros 
siete. Tuvimos la idea de establecer unas secciones fijas, lo que requería 
compromisos firmes por parte de algunos colaboradores. Como tal sección fija 
fue apareciendo lo que denominamos “Actividades de la Casa” a cargo de 
Enrique Planas, que en cada número exponía un amplio resumen de los actos, 
conferencias y eventos acaecidos en los meses transcurridos desde el número 
anterior- Como responsable del grupo de teatro de la Casa, y junto a Juanita 
Paso, Planas se ocupó de otra sección fija que denominamos “En torno al 
teatro”. 
   Con ocasión de este artículo he revidado todos los números, página a página. 
He repasado los nombres de colaboradores, algunos muy conocidos y cercanos,  
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VEINTICINCO AÑOS DE ARRIACA 
como Sinforiano García Sanz; otros, como el molinés José Sanz y Díaz, nos 
enviaban por correo sus colaboraciones, que eran celosamente recogidas y 
guardadas por el inolvidable Marino en una carpeta. Aparecen nombres de 
ocasionales colaboradores a los que nunca conocí, personas no habituales de la 
Casa que se sintieron solidarios con nuestro proyecto. Me fijo en una foto de 
un agricultor labrando con una yunta de borriquillos. Es un hombre mayor, que 
empuña un viejo arado romano en las cercanías de Hiendelaencina, ¡una 
estampa del pasado. 
   Sin duda lo más llamativo de nuestra revista eran sus vistosas portadas, todas 
de un color diferente enmarcando una foto de algún monumento o 
manifestación tradicional de Guadalajara. El dueño de Galpa, Mariano Andrés, 
se ocupó del diseño, maquetación y tipografía; con su profesionalidad y buen 
hacer consiguió una excelente presentación. Uno de nuestros objetivos, desde 
el principio, fue la autonomía económica, que alcanzamos gracias a la 
colaboración publicitaria de comercios y empresas relacionadas con la Casa y 
Guadalajara. 
   Hacer el trabajo de alumbrar Arriaca tuvo para mí un sentido esencialmente 
lúdico, el mismo que ha impregnado la relación con mi pueblo y la provincia 
como espacios de aventura y aprendizaje. La aparición de cada número 
significaba un pequeño desafío, que íbamos superando con entusiasmo y buen 
tino0. Artículos, anuncios y fotos constituían una amalgama pendiente de 
ordenar, que por la magia de la letra impresa parecía cobrar vida propia bajo la 
colorista portada. La salida de un nuevo número era la esperada compensación 
por un trabajo en el que pusimos lo mejor de cada uno de nosotros. 
   La segunda época de Arriaca acabó un día, como todo lo humano. La 
despedida consistió en un número extraordinario conmemorativo del IX 
Centenario de la Reconquista de Guadalajara, con un espléndido trabajo de 
Plácido Ballesteros titulado “La Conquista de la Alcarria en 1085”: La figura 
de Alvar Fáñez entre la Historia y la Leyenda”. Pero esto fue tan solo una 
pausa en la ya larga vida de Arriaca. Por fortuna, poco tiempo después se 
iniciaba la tercera época de nuestra publicación en formato Boletín, que al 
cabo de veinticinco años seguimos recibiendo mensualmente. Era lo más 
acorde con las necesidades de la Casa; una prioridad fija y una más sencilla 
maquetación dotan al Boletín de mayor funcionalidad y agilidad. 
   La vida de Arriaca se condensa entre etapas presididas por el mismo espíritu 
y determinación que en la actualidad, y pese a las dificultades, hacen posible 
que la existencia de la Casa de Guadalajara siga constituyendo una gozosa 
realidad. 

José Andrés Riofrío. 
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NOTICIAS DE NUESTROS SOCIOS 
 

-Hace apenas unos meses, Francisco García Marquina recibió el premio 
convocado por la asociación cultural "Amics de la Natura", con el que se galardonaba a 
su último libro de poemas "Cartas a deshora". Fue presentado recientemente en 
Guadalajara. 
 
-José Luis García de Paz fue uno de los protagonistas del “III Ciclo de 
Primavera” de la Asociación Serranía de Guadalajara. En Atienza dictó el día 
18 de junio su conferencia: “Patrimonio desaparecido en la Sierra”. 
 
-De Gabriel Angel Ruiz del Olmo, anterior alcalde de Almonacid de Zorita, 
recibimos el siguiente correo: “Buenos dias, envio este correo, para 
despedirme, como Alcalde de Almonacid de Zorita y agradecer a todas las 
personas que he contactado y conocido durante estos ultimos 16 años. 
   Decidi no presentarme de Alcalde y busque a una persona para que me 
sustituyera, se llama Rafael Higuera Fernandez, he ido con el en la lista, 
como apoyo y tras las elecciones, hemos ganado y estamos los dos, entre 
otros, formando parte de la nueva corporacion. 
Sigo a vuestra disposicion, esta vez como Concejal, para lo que haga falta y 
necesite Almonacid de Zorita. 
Adjunto escrito (publicado antes de las elecciones) y homenaje de despedida. 
Un abrazo y gracias por todo. 

Gabriel Angel Ruiz del Olmo 
Concejal del Ayuntamiento de la Villa de Almonacid de Zorita” 

   Igualmente puedes contar con la Casa, para eso estamos. 
 
-Javier Sanz Serrulla, ilustre escritor seguntino y destacado escritor, tomó 
posesión de su acta como Académico de la Real de Medicina el pasado 21 de 
junio. 
 
-Hasta el 19 de junio se han podido contemplar en Madrid los históricos 
tapices de Pastrana, bajo el título de “Las hazañas de un rey”, la exposición 
pudo verse en la Fundación Carlos de Amberes. 
 
(Para darlas a conocer en esta sección esperamos vuestras noticias, de nuestros 
socios y de nuestros pueblos, de aquellos eventos que vayan a realizarse en 
Madrid, o en la provincia, para de esa manera darlos a conocer, si es con 
antelación mucho mejor. Podéis comunicarlo a los correos: 
casadeguadalajaraenmadrid@gmail.com o c.guadalajara@telefonica.net ) 
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NUESTRA CONVOCATORIA 
 

AVANCE DE SEPTIEMBRE 
 

Día 8.- Festividad de la Virgen de la Antigua. Una representación de la 
Casa asistirá a la procesión y ofrenda. 
 
 

DURANTE EL MES DE AGOSTO LA CASA 
PERMANECERÁ CERRADA POR VACACIONES. 
LA JUNTA DIRECTIVA DE LA CASA DESEA A TODOS SUS 

ASOCIADOS Y AMIGOS UNAS FELICES VACACIONES. 
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SI USTED ES CLIENTE 

• • 
CON NOMINA O PENSION 
750 € PUEDEN SER SUYOS 
lbarcaje sortea 300 ta~etos regalo de 750 euros entre sus clientes 
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